



Romanos

Bien con Dios

¡Libre para Vivir!

Lección Veintisiete

Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintisiete

Página 2 de 4

¡Libre para Vivir!

La larga escritura de la lección del día de hoy inspira gran emoción. Es por eso que el título de la lección lleva signos de exclamación. Alguien ha dicho, “No podemos vivir nuestra vida física a menos que estemos en aire y que el aire esté en nosotros. A menos que estemos en Cristo y Cristo en nosotros, no podemos vivir la vida de Dios.”* Pablo está hablando de esto en nuestra lección del día de hoy. Lea Romanos 6:11-14.

Estamos “en Cristo.” Dios no nos ve a nosotros mismos, sino a Cristo. Hay muchos pensamientos de lo que Pablo se refiere en esta frase. Pero definitivamente y seguramente, Pablo está hablando de nuestra unión espiritual con Cristo como vista desde el punto de vista de Dios.

A la luz de esto, ciertas cosas deben seguir. Él está hablando a creyentes solamente. Su mensaje: “Una vida piadosa es una necesidad, no una opción.” Los creyentes no deben dejar al pecado reinar o tener poder sobre ellos. La imagen aquí es de un reino de pecado. El rey es el pecado. Las leyes requieren pecado. Se espera que los ciudadanos de este reino pequen. A donde quiera que uno vaya hay pecado. El pecado reina. Pero ahora, el pecado es conquistado y hay un nuevo reino. El rey pecado es derrocado. Las leyes que gobiernan los comportamientos de los ciudadanos han cambiado. Hay un nuevo rey. Es el Rey Jesús.

Los creyentes están en Cristo y en Cristo no están bajo el reino (poder) del pecado. Permanecemos en la carne, y por eso el pecado continúa en nosotros. Sin embargo, el pecado no tiene el poder que una vez tuvo. Los creyentes son libres, y dejar al pecado ganar significa que estamos negando nuestra libertad. Andrew Murray dice que “decirle a un esclavo, ‘No te comportes como un esclavo.’ es burlarse de él. Pero, es significativo decirle a alguien que ha sido liberado que debe ahora renunciar al pensar y vivir como si fuera un esclavo y empezar a vivir como una persona libre.”

Cuando una persona anda por el mundo, él o ella es libre de decidir. Dios está buscando a gente que pueda usar para cambiar este mundo y atraer el mundo a Él. Él ha escogido usar a los humanos para hablar Sus palabras, hacer Su obra, ayudar a la gente a hacer todo lo que pueden ser, y levantar a la gente del pecado. Por el otro lado, el pecado está buscando a gente que pueda tentar a otros a pecar. Pablo está diciendo que hay una batalla eterna en este mundo entre Dios y el pecado. Usted debe escoger su equipo. Podemos estar en el equipo del pecado o en el equipo de Dios. El creyente pudiera decir, “Escoger de qué lado debo estar, es mucho para mí. Voy a fallar.” Pero Pablo dice, “No te desespere. El pecado no ganará. El pecado no puede señorear sobre ti. Jesús te ha hecho libre.”

Pablo se aventura a discutir detalladamente acerca de su libertad. Lea Romanos 6:15-23. Un comentarista llamado Vinet dijo del versículo 15, “Hay un veneno fino que se insinúa en el corazón aún del cristiano; la tentación a decir, ‘Que el pecado y no la gracia abunde (6:1), pero *porque* la gracia abunda. (6:15)’ Pablo responde fuertemente “De ninguna manera.” O, como la versión King James lo presenta, “¡Dios lo prohíba!”

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintisiete

Página 3 de 4

Pablo usa la idea de la esclavitud para aclarar su enseñanza. La esclavitud no era sólo otra forma de trabajar de nueve a cinco y luego irse a casa. La esclavitud significaba que el esclavo, hombre o mujer, estaba totalmente y completamente bajo el poder de su amo. No existía el “tiempo personal.” No había “mis cosas.” No se tenía, por la mayor parte del tiempo, poder sobre el cuerpo propio. Antes de que Jesús viniera a nuestras vidas, éramos esclavos del pecado. Entonces, el versículo 22 empieza con dos diferentes e importantes palabras: “Mas ahora.” Los cristianos fueron, por un tiempo, esclavos del pecado. *Mas ahora*, son esclavos para Dios.

Podemos ver esto como sólo una continuación de la esclavitud. Sin embargo, Dios es el amo más maravilloso que podamos imaginar. Él quiere para nosotros y nos da a cada uno de Sus hijos, sólo lo mejor por ahora, pero también lo mejor en la eternidad.

Entonces Pablo escribe la ley universal: “La paga del pecado es muerte, pero la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro...” y en Cristo, somos libres para vivir nuestras vidas sirviendo a otros.

Versículo a Memorizar: “Porque la paga del pecado es muerte, pero la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro.” Romanos 6:23

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Ayudar a los estudiantes a entender que después de la salvación, somos libres para servir a Dios con rectitud.

1. En Romanos 6:11, Pablo usa por primera vez la frase “en Cristo.” Ésta es una de sus expresiones favoritas. Pablo la usa una y otra vez. Algunos han dicho que la frase “en Cristo” o “en Él” es usada por Pablo al menos 167 veces. Pablo se refiere a el cuerpo completo de verdaderos creyentes sobre la tierra.
2. Pablo termina el versículo 14 con, “No estás más bajo la ley, sino bajo la gracia.” Él dijo que la Ley fue dada, no como una manera de liberación del pecado, sino para que cada boca sea callada y toda la gente sea responsable ante Dios (3:19); La Ley da conocimiento del pecado (3:20); produce ira (4:15); nadie será justificado por la Ley (3:20); el pecado trajo toda clase de concupiscencia a través del mandamiento, y el pecado está muerto sin la Ley (7:8); las pasiones pecaminosas de la gente obraban a través de la Ley (7:5); la Ley es débil por medio de la carne (8:3).
3. En el versículo 17, Pablo celebra con “Gracias a Dios...” Esta frase es muy común en la escritura de Pablo. Vea 7:2; 1 Corintios 5:57; 2 Corintios 2:14; 8:16 y 9:15. Esta es ocasión para regocijarse. Es ocasión para expresar gratitud a Dios con entusiasmo. Habían sido esclavos del pecado. El pecado tenía control total de sus vidas. Luego decidieron escoger algo más. El versículo 18 dice que Pablo agradece a Dios que han sido libres del pecado.
4. Uno de los más dañinos de los comportamientos teológicos es la extracción del versículo uno, o la frase, o la idea de la Escritura y edificar un sistema de creencias sobre él. Esto es lo que ha sucedido con estos versículos. Cuando uno lee que debemos convertirnos esclavos de la rectitud, uno puede asumir que la voluntad cristiana, después de la salvación, se vuelve perfectamente recta. Debemos entender estos versículos al decir que tenemos un nuevo maestro. Él es Jesús. Su nombre es rectitud. Él es el único que ha vivido de acuerdo al ideal de Dios. Él es el único que lo hará. Es Su rectitud que nos hará rectos delante de Dios. Pablo ha estado diciendo esto y continuará diciéndolo. Ese entendimiento está de acuerdo con el resto de la Biblia. La perfección sin pecado para los humanos después de la salvación no es un concepto Bíblico.

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintisiete

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

¡Libre para Vivir!

= “No podemos vivir nuestra vida física a menos que estemos en _____ y que el aire esté en _____ . A menos que estemos en _____ y Cristo en nosotros, no podemos _____ la vida de Dios.”

= Los creyentes están en Cristo y en _____ no están bajo el reino (poder) del _____ .

= Podemos estar en el equipo del _____ o en el _____ de Dios.

= Vinet dijo, “Hay un _____ fino que se insinúa en el corazón aún del cristiano; la tentación a decir, ‘Que el _____ y no la gracia abunde (6:1), pero *porque* la gracia _____ . (6:15)’ Pablo responde fuertemente “De ninguna manera.” O, “¡Dios lo prohíba!”

= Antes de que Jesús viniera a nuestras vidas, éramos esclavos del _____ . Entonces, el versículo 22 empieza con dos diferentes e importantes palabras: “_____ .” Los cristianos fueron, por un tiempo, esclavos del pecado. *Mas ahora*, son esclavos para _____ .

= Él quiere para nosotros y nos da a cada uno de Sus hijos, sólo lo _____ por ahora, pero también lo _____ en la eternidad.

Versículo a Memorizar: “Porque la paga del pecado es muerte, pero la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro.” Romanos 6:23

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración .